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Заседают проректоры

Приблизить людей друг к другу

20 сентября в ВолгГТУ прошло совещание проректоров по воспитательной работе

вузов Волгоградской области с председателем областного комитета по делам

молодежи Андреем Варакиным. 

Основной темой обсуждения стала организация Фестиваля национальных культур, который

пройдет в октябре на базе сельхозакадемии. Также на эту осень запланировано проведение

еще трех крупных студенческих мероприятий: конкурс стенных газет «Вот она какая, жизнь

студенческая», «Дебют первокурсника» и фотоконкурсы «Живой город» и «Я живу на земле

Волгоградской».

Андрей Варакин особо отметил важность проведения Фестиваля национальных культур. Еще

свежи в памяти события в Карелии, произошедшие на почве межнациональной розни.

Важно, подчеркнул он, чтобы на фестивале были представители не только дальнего

зарубежья, но и национальностей, проживающих на территории России. Основная задача

мероприятия – приблизить людей друг к другу. В программе проведение «круглого стола»,

выступление творческих коллективов, представление национальных блюд.

По условиям конкурса стенных газет, в своих работах ребята должны будут отразить

впечатления от первых 1,5 месяцев студенческой жизни в этом учебном году. «Тематика

изложения своих впечатлений в стенгазетах различная. Соответственно, и сюжеты также

разные. Никаких оформительских требований нет. В комиссии мы включим представителей

всех вузов, которые будут участвовать в конкурсе», – сказала проректор по воспитательной

работе госуниверситета Таисия Васильевна Юдина.

А в ноябре пройдет «Дебют первокурсника». Это мероприятие направлено на выявление и

дальнейшее развитие всевозможных талантов ребят. Какими-то конкретными жанровыми и

тематическими рамками студентов не ограничивают.

И последнее в этом списке мероприятие – фотоконкурс. Опыта в его проведении не

занимать. «Мы уже третий год подряд проводим фотоконкурсы на разные темы, постепенно

привлекаем студентов других вузов. И нужно отдать должное мастерству и качеству

выполненных фоторабот», – отметила Т.В. Юдина.

Подводя итоги совещания, Андрей Варакин сказал, что на этот год специально

запланированы организационно емкие мероприятия, т.к. необходимо отладить все

механизмы взаимодействия между самими вузами и комитетом по делам молодежи.

Наталья МОСКАЛЬ.
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Заметки по поводу

«Ни шатко, ни валко – так не годится»

– это позиция комиссии по гуманитарному образованию и воспитательной работе,

заседание которой состоялось в минувшую пятницу

В повестке дня заседания комиссии по гуманитарному образованию и воспитательной работе

значилось три вопроса: как и полагается, новый учебный год начинался с планирования,

кроме того, обсуждалось еще два вопроса – о подготовке и проведении месячника

первокурсника и об организации экскурсионных занятий.

Обсуждение началось с последнего. С информацией выступил старший преподаватель

кафедры истории, культуры и социологии (ИКС) Роман Викторович Ященко, ответственный

за организацию экскурсионных занятий. Отметив, что экскурсии – очень важная часть

образовательного процесса, он обратился к прошлогоднему опыту, который, собственно, и

стал родоначальником этого нового для вуза дела. Вопреки народному утверждению,

«первый блин» отнюдь не был «комом». Скорее даже наоборот: опыт оказался

положительным. Первокурсники узнали много нового по краеведению, познакомились с

культурными и историческими ценностями Волгоградской области.

Помимо обогащения собственного кругозора, студентам пригодились полученные на

экскурсиях знания, например, по культурологии (элементы культурного наследия региона и

краеведения предусмотрены в учебной программе).

Основными маршрутами в прошлом году были экскурсии по памятным местам нашего

города. Студенты посетили мемориальный памятник-ансамбль погибшим защитникам

Сталинграда на Мамаевом кургане, поклонились священной земле, побывали в

музее-панораме «Сталинградская битва», они также посетили Волжскую ГЭС, увидели

другие достопримечательности Волгограда.

Пожалуй, одним из самых востребованных маршрутов стал Царицын – Сталинград -

Волгоград. Маршрут предполагает посещение исторических мест – как старого Царицына,

так и сегодняшнего Волгограда. Например, экскурсантам предоставляется возможность

познакомиться с Нижней Ельшанкой, Старой Сарептой и другими историческими

памятниками Царицына. К сожалению, посетовал Р.В. Ященко, тот период у нас пока

недостаточно изучен. И добавил, что маршруты сами по себе интересны – у студентов

осталась масса впечатлений от пребывания на них. Хотя экскурсии проходили, как правило,

во внеурочное время, начинаясь с 3-5 часов дня.

Вместе с тем Роман Викторович высказал ряд замечаний и предложений, которые

необходимо учесть на нынешний год. Ну, например, не на всех факультетах своевременно

доходила до первокурсников информация о проведении экскурсий. Как следствие – если

предоставляемые турфирмами автобусы не были заполнены, то неустойку обязан был

платить университет.

Шел разговор о том, чтобы проводить экскурсии не только в субботу, но и в будние дни, а

также расширить список самих экскурсий. Как заметил главный организатор вузовских

экскурсий, есть маршруты на целый день, «но здесь нужна особая организация». И призвал

присутствующих вносить свои предложения.

Ответы не заставили себя ждать. Н.В. Дулина, зав. кафедрой ИКС, пообещала разузнать о

новом для нас маршруте – археологическом. «Я противница, чтобы все студенты ездили по

одному и тому же маршруту. Чтобы экскурсия запала в душу, они должны обмениваться

мнениями», – высказала свою позицию Надежда Васильевна.

Особое внимание участники заседания уделили вопросу ответственности кураторов за своих
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подопечных. Как сказал Р.В. Ященко, их присутствие на экскурсиях не просто

предусмотрено, а необходимо. Однако в прошлом году были случаи, когда первокурсники

ездили без куратора группы. При обсуждении вопроса члены комиссии пришли к выводу:

если куратор сам не сможет поехать, то его должен подменить преподаватель кафедры.

Председатель комиссии Р.М. Петрунева предложила Р.В. Ященко составить график, кто

конкретно будет сопровождать первокурсников на предстоящих экскурсиях. Обращаясь к

замдеканам, Раиса Маратовна попросила провести инструктаж с кураторами групп, а те в

свою очередь должны проинструктировать первокурсников, причем под расписку.

Что касается планирования работы самой комиссии, то в основном она ведется по

«обкатанным» уже направлениям. Однако на 2006/2007 гг. добавлено и новое направление

деятельности – профориентационное. Вызвано оно требованиями нынешнего времени – с

каждым годом все ожесточеннее становится борьба за студентов, в том числе контрактников

и сокращенцев. Поэтому в сегодняшних условиях эта работа просто необходима. Инициатива

студентов факультета экономики и управления, которые прошедшей весной подготовили

презентацию слайд-фильма о ВолгГТУ и показали его в некоторых школах, пришлась, что

называется, к столу.

Оценив положительно начатое дело, Р.М. Петрунева заметила, что неплохо бы еще

использовать и скрытую профориентацию вуза. К примеру, в школах могли бы выступить со

своей программой университетские СТЭМы, чем, кстати сказать, уже озадачен студклуб

университета. «Такую работу можно проводить и в ссузах», – добавила Р.М. Петрунева. И

предложила: на каждом факультете закрепить ответственного за это преподавателя.

Судя по всему, не все резервы использованы и в волонтерской работе, которая, по словам

председателя комиссии, идет «ни шатко, ни валко». В этой связи было внесено предложение:

разработать соответствующую программу.

Есть «непаханое» поле для деятельности университетского отряда ДНД. Хотя немало уже

сделано, и даже форма для ребят пошита. Но пока они дежурят в основном на общевузовских

торжествах. Однако присутствие ребят из ДНД не помешало бы и на факультетских

мероприятиях, да и, как показал последний инцидент, когда была сорвана лекция,

приложение сил добровольных дружинников может пригодиться в любое время и в любом

месте. Так что не случайно на комиссии было предложено, чтобы отряд ДНД был на каждом

факультете.

О подготовке и проведении месячника первокурсника докладывала директор студклуба

Екатерина Хорищенко. Но об этом мы расскажем отдельно.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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Поздравляем!

Полвека в университете

В одном из весенних номеров «Политехника», посвященных дню рождения университета, мы

уже рассказывали о замечательном человеке, профессоре кафедры политологии, докторе

исторических наук, заслуженном работнике высшей школы Российской Федерации Николае

Ивановиче Першине. И сейчас вспоминаем его не случайно.

1 октября исполнится полвека, как Николай Иванович Першин работает в нашем вузе. А на

кануне этой даты, 27 сентября, он отметит свое 76-летие. В 1956 году, окончив аспирантуру

МГУ им. Ломоносова, он пришел в Сталинградский механический институт.

В течение почти 30 лет Николай Иванович Першин возглавлял совет Волгоградской

областной организации общества «Знание». Ему много раз присваивалось звание «Лучший

лектор Волгоградской области». Н. И. Першин в 1998 г. был избран действительным членом

Академии гуманитарных наук РФ, а в 1999 г. ему присвоено почетное звание «Заслуженный

работник высшей школы Российской Федерации».

Николаем Ивановичем Першиным были написаны и опубликованы десятки статей и брошюр,

под его редакцией стали ежегодно выходить сборники научных исследований под общим

названием «Мир политики». Всего же в центральной и местной печати им опубликовано

около 200 научных трудов. Аспиранты Першина защищали кандидатские диссертации по

самым актуальным проблемам политической жизни России. За свою долгую педагогическую

жизнь Николай Иванович подготовил 14 кандидатов наук.

В одном из интервью нашей газете Н.И. Першин признался: «Политех – это моя жизнь. Вся

моя трудовая жизнь связана с механическим, политехническим и техническим вузом. Я

начинал с механического, продолжал в политехническом, а сейчас я профессор, доктор

исторических наук Волгоградского государственного технического университета. Всем в

жизни я обязан системе, в которой жил, коллективу, в котором посчастливилось трудиться. А

всем, что я знаю и умею сейчас, и своими человеческими чертами я обязан коллективу».

Многие поколения выпускников политеха добрым словом вспоминают своего

преподавателя и наставника Николая Ивановича Першина. И мы хотим пожелать

ему трудового долголетия, умных и понимающих студентов.
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С перспективой

Новая кафедра – новые возможности

В нашем университете открыта новая кафедра «Программное обеспечение

автоматизированных систем». Ее заведующим является профессор, доктор технических наук,

проректор по учебной работе Александр Михайлович Дворянкин.

– На факультете электроники и вычислительной техники с 1 июля работает новая кафедра

«Программное обеспечение автоматизированных систем». Создавалась она на базе кафедры

«Системы автоматизированного проектирования и поискового конструирования». Основное

направление ее деятельности – углубленная подготовка специалистов, разработчиков

программного обеспечения. У нас на кафедре работают два старших преподавателя –

кандидаты технических наук Дмитрий Васильевич Литовкин и Олег Александрович Сычев,

два докторанта и ассистенты.

Для студентов новых дисциплин пока не появится. Кафедра основана с перспективой, что

будет создана специальность «Программное обеспечение вычислительной техники и

автоматизированных систем». Мы уже собираем документы, и думаем, что к началу

следующего учебного года новую специальность откроем. Она входит в направление

«Информатика и вычислительная техника». По этому направлению у нас в университете

открыто уже три специальности. Как только получим лицензию, будем работать над набором

студентов.

Кстати, в настоящее время подготовка инженеров по специальности «Программное

обеспечение вычислительной техники и автоматизированных систем» ведется в 118 вузах

России. Однако в нашей области такой подготовки пока нет. Этим объясняется отсутствие в

Волгоградской области значимых фирм, специализирующихся в сфере разработки программ,

хотя отделы программирования существуют на ряде крупных предприятий и организаций.

Поэтому вопрос открытия такой специальности и подготовка инженеров-программистов

является актуальным.

Наталья МИХАЙЛОВА.

В настоящее время существует устойчивая тенденция к увеличению числа разработок в

области программного обеспечения вычислительной техники и автоматизированных

систем различных классов. При этом происходит значительное усложнение

разрабатываемых программных продуктов, возникает потребность в создании

высокоэффективных, качественных и безопасных программных систем. Очевидно, что

существует большая потребность в подготовке профессиональных и

высококвалифицированных специалистов в этой области.
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Не учебой единой

На парад талантов стройся!

Директор студклуба Екатерина Хорищенко, докладывая на заседании комиссии по

гуманитарному образованию и воспитательной работе о том, как идет подготовка к

месячнику первокурсника, отметила, что он будет проводиться в два этапа.

В первый этап будет проходить конкурс «Кто во что горазд» (КВГ), который продлится три

дня – с 3 по 5 октября включительно. Кстати сказать, это и первое мероприятие, которое

проведет студклуб в нынешнем (обновленном) составе.

Второй этап – посвящение первокурсника. В настоящее время, по словам директора

студклуба, составляется график, готовится программа. Интересным репертуаром намерены

порадовать зрителей университетские СТЭМы. Кроме того, сказала Екатерина Хорищенко,

«на просмотре КВГ мы отберем лучшие номера первокурсников и дополним ими программу

посвящения».

Присутствовавшие на заседании комиссии заместители деканов интересовались, что

конкретно делается в плане подготовки к конкурсу «Кто во что горазд», как проходит

организация: сами ли студенты приходят в студ-клуб или их приходится как-то

«заманивать»? Опасаясь, что активности первокурсников пока еще недостаточно, на

заседании было предложено возобновить соответствующее Положение, которое

существовало прежде. Общее мнение, к которому пришли участники заседания: надо

активнее работать старостату, доводить до первокурсников всю необходимую информацию.

Членами комиссии также принято следующее решение: поскольку КВГ будет проходить три

дня в актовом зале, то студклуб должен подготовить основную часть программы для каждого

дня, а остальное – будут делать сами факультеты.

Публикуем предварительный график проведения конкурса «Кто во что горазд».

Итак, конкурс будет проходить 3,4,5 октября в актовом зале ВолгГТУ. Начало в 17 часов.

Предположительно, факультеты будут скомплектованы следующим образом:

ФЭУ – ХТФ,

ФТКМ – МСФ,

АТФ – ФЭВТ – ФАТ.
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Визитная карточка

Кадры решают все

С сегодняшнего номера мы вводим новую рубрику: «Визитная карточка», где

будем рассказывать о структурных подразделениях нашего университета.

Кадры решают все! И с этим не поспоришь, ведь именно от людей, от их опыта и

профессионализма зависит успех организации, в которой они работают. Что же

касается нашего университета, то в их руках и уровень подготовки будущих

специалистов. А вот кто помогает этим самым «кадрам», чтобы у них не болела

голова об отпуске, о всевозможных справках, больничных? Куда сотрудник может

обратиться по волнующим его вопросам? Конечно же, в отдел кадров. И даже если

проблема выходит за пределы компетенции «кадровиков», то все равно подскажут,

как с ней разобраться.

Рассказать о своем ведомстве мы попросили начальника отдела кадров ВолгГТУ

Сергея Геннадьевича Аликова.

— У нас в отделе работают 8 человек, вместе со мной 9, а обслуживаем мы примерно 21

тысячу человек личного состава университета, включая и вечерние факультеты. Филиалы в

Камышине и Волжском находятся в оперативном подчинении, т.е. у них есть свои кадровые

аппараты. Но в случае необходимости мы всегда можем вмешаться, проконтролировать, в

общем, выполняем курирующую функцию. И все вопросы они согласовывают только с нами.

— А по каким вопросам к вам чаще всего обращаются?

— Наиболее часто обращаются с вопросом «почему у меня такая маленькая зарплата?» А

вообще, к нам приходят практически по всем вопросам, и мы вынуждены разбираться.

Например, просят рассудить кто прав, кто виноват. Наши люди привыкли, что если «кадры»

(в смысле отдела кадров), значит, решают все. Но все, что связано с деньгами – этим

занимаются бухгалтерия и планово-финансовое управление. Даже штатным расписанием

занимаемся не мы, а планово-финансовое управление. А вот когда к нам идут за

всевозможными справками, подтверждением, что работают здесь, приносят больничные

листы, интересуются по поводу отпусков — это по адресу.

— Как при таком довольно маленьком штате удается обслуживать столько

сотрудников?

— Каждый человек у нас занимается определенной группой работающих, своим

направлением деятельности. Так, наш ведущий специалист Надежда Михайловна Косивцова

ведет профессорско-преподавательский состав. Она работает на этой должности более 20 лет

и практически каждого преподавателя знает в лицо. Кому-то ученую степень присвоили,

кому-то – звание. Там очень много нюансов. Иногда диву даешься, как можно со всем этим

справляться. В общем, всем движением, которое идет непосредственно по

профессорско-преподавательскому составу, занимается она.

Галина Геннадьевна Сафонова ведет у нас учебно-вспомогательный персонал. Это

лаборанты, учебные мастера. Прием, увольнения, отпуска, назначение пенсий.

За административно-хозяйственную часть отвечает Наталья Анатольевна Гришина. В ее

ведении все, начиная от техничек.

У нас есть две работницы, которые занимаются дипломами, ведь мы их выписываем. Это

Валентина Ивановна Варава и Наталья Викторовна Силонова. Они следят за правильным

оформлением дипломов всех специалистов, которых выпускает наш университет и филиалы.
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Очень много работы.

В студенческом отделе кадров у нас работают Вера Александровна Буткова и Наталья

Вячеславовна Дворянинова. Вера Александровна полностью координирует движение всех

студентов: отчисление, переводы, а также выдачу всевозможных справок. У нее хранятся

личные дела на каждого студента. Из них можно узнать про ребят все: когда пришел,

родственные связи, что он за человек, положены ему льготы или нет.

На Наталью Вячеславовну возложено пенсионное обеспечение. На каждого сотрудника,

который к нам поступает, она составляет отдельный документ и везет его в пенсионный

фонд. И плюс еще работа с «Внешторгбанком» — это оформление пластиковых карточек, на

которые работникам вуза перечисляется зарплата.

Сергей Геннадьевич подробно рассказал нам о работе своего отдела, но нам захотелось

поговорить и с его сотрудниками. Узнать, к примеру, о забавных случаях из их практики.

Специалист по учету студентов Вера Александровна Буткова: Иногда, особенно

первокурсники, к нам заходят с довольно смешными вопросами, например, «в какой

аудитории у нас занятия?» Они видят, что отдел кадров для студентов и думают, что мы

знаем все. Сейчас очень много ребят, опять-таки с первого курса, идут за копиями

аттестатов, берут различные справки. Часто попадаются студенты, которые даже толком не

знают, что им надо: «нам сказали, чтобы мы взяли какие-то документы». Вот и пытаешься

разными вопросами добиться, что им все-таки нужно. У меня здесь хранятся личные дела

всех студентов дневного отделения. Заочникам и вечерникам по каким-то общим вопросам

тоже могу подсказать, а так им надо обращаться в свой деканат. Личные дела студентов

после выпуска храним у себя год, потом передаем в архив, хотя положено три года, но просто

не хватает места.

Наталья Вячеславовна Дворянинова, специалист по кадровой работе: Студентам мы

не делаем страховое свидетельство обязательного пенсионного страхования. Им его будут

делать по месту работы. Делаем только тем, кто получает деньги за практику. А так

занимаюсь только сотрудниками. Пластиковые карты «Внешторгбанка» тоже можно сделать

через нас. А студентам следует по этому вопросу обращаться в деканаты и бухгалтерию.

Людмила Николаевна Бабина, специалист по кадровой работе: я веду компьютерную

базу данных, учет всего контингента университета. Из нее можно узнать все необходимые

данные о человеке: анкетные данные, сведения о семье, званиях, когда человек идет в

отпуск, за какой период ему он положен, когда был на больничном. Все изменения в

трудовой биографии в базу заносятся. Это очень удобно.

Наталья ТОЛМАЧЕВА.
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Профориентация

ВолгГТУ – вуз, который ты выбираешь

До недавнего времени в Волгоградском государственном техническом университете была

утрачена традиция по проведению масштабных рекламных акций, направленных на

профориентацию школьников. Но прошедшей весной, в преддверии вступительных

экзаменов, когда многие выпускники школ окончательно ещё не определились с выбором

вуза, забытая традиция снова начала возрождаться.

А дело было так. Тогда еще первокурснику факультета экономики и управления Александру

Рыльцеву пришла в голову идея: создать слайд-фильм об университете. Идея понравилась

сокурсникам, и вскоре вокруг Саши сплотились единомышленники. И вот 23 апреля

команда, разработавшая план по проведению презентации ВолгГТУ, побывала в школе №3.

Среди добровольцев, проводивших это мероприятие, были студенты ФЭУ: Антон Кораблин,

Александр Рыльцев и Ирина Шапошникова. За процессом работы наблюдал и всячески

поддерживал команду психолог нашего вуза Дмитрий Валерьевич Воронков.

Первый шаг по возобновлению старой традиции был сделан весьма успешно. Ученики 9

класса, которым и была представлена информация о нашем вузе, отнеслись к ней с большим

вниманием: многие заинтересовались автошколой, которая существует на базе нашего вуза.

Вызвали также интерес некоторые факультеты, в частности, факультет экономики и

машиностроительный. Но девятиклассники ещё не очень-то задумываются о выборе будущей

профессии, как выпускники 11 классов.

Велись переговоры и с другими школами города о проведении подобного мероприятия.

Многие из учреждений довольно охотно соглашались, но из-за отсутствия у них необходимой

техники, выезды пришлось отложить.

В этом учебном году мы хотим продолжить работу по профориентации. Надеемся, что ещё не

один раз представится возможность рассказать школьникам о нашем вузе. Работа над

проектом по профориентации заслуживает внимания, так как она, быть может, привлечет в

стены политеха много интересных и умных людей! Но останавливаться на достигнутом не

будем. У нашего университета есть все, чтобы заинтересовать абитуриентов и тем самым

помочь им с выбором профессии.

Ирина ШАПОШНИКОВА,

гр. Э-258.

Экспресс-интервью

«Политехник» обратился к Александру Рыльцеву, студенту гр. Э-258, с

единственным вопросом: когда его осенила идея о проведении промакции? И вот

что ответил Александр:

– Практически сразу после поступления. Когда я пришел в университет, мне было

удивительно и даже немного обидно, что такой передовой вуз, с мощной научно-технической

базой, большим пакетом соцгарантий, и не занимается так же широко работой по
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профориентации. И у меня возникла идея о проведении промакции. Я поделился этим с

проректором Петруневой Раисой Маратовной. Она и Гоник Игорь Леонидович, декан ФДП,

оказали решающее участие в судьбе проекта. Одновременно откликнулись мои сокурсники

Ира и Антон, с которыми мы воплощали эту идею.

ВолгГТУ – наследник богатейшей истории. Основанный в 1930 году как техинститут, он

до сих пор хранит лучшие традиции преподавания. В 1992 году вуз получил статус

университета. С этого периода ведется активная политика по расширению сферы

деятельности ВолгГТУ, открываются новые филиалы вуза в Камышине и Волжском,

налаживаются зарубежные контакты.

На факультетах вуза обучается 20 тыс. студентов. Обучение ведется в 20-ти учебных

корпусах, общей площадью 170 тыс. кв. метров.

Сегодня в вузе почти 2000 компьютеров, 70 дисплейных классов, 750 компьютеров с

выходом в сеть Интернет и объединены между собой в локальную сеть вуза.

Можно с уверенностью сказать: политех сегодня предлагает студентам лучшие

возможности для комфортного обучения и гарантии успешной карьеры, ведь более 60%

руководителей малого и среднего бизнеса области – выпускники ВолгГТУ.
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Ноу-хау

Молодцы, химики!

Благодаря студенческому совету ХТФ, газета «Политехник» стала доступнее не только

химикам, но и всем студентам и сотрудникам университета! Проходя по коридору второго

этажа, напротив деканата ХТФ увидишь интересную полку, с которой можно взять свежий

номер нашей газеты. Но только в день ее выхода нужно поспешить. Через час, после того,

как мы сделали это фото, от стопки газет ничего уже не осталось!
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Студсовет в действии

Вот и собрались!

13 сентября в 149 аудитории общежития № 1, больше известной, как

штаб-квартира студенческого совета, собрались все лидеры факультетских

студсоветов, ответственные по ключевым направлениям, активисты и, конечно,

председатель студсовета университета Евгений Трухин.

Дождались опаздавших, и началось... Евгений в своей обычной манере сразу перешел к

делам. Список насущных проблем и проблемок оказался длинным. Однако же главными

можно назвать следующие: согласование сроков и очередности выступления факультетов на

конкурсе «Кто во что горазд» (КВГ) ну, и конечно, традиционно сентябрьский вопрос – о

выборах новых председателей по факультетам и по университету в целом.

Хотя в ходе обсуждения было много горячих споров, но ситуация была именно той, когда «в

спорах рождается истина». Рабочая атмосфера создалась сразу.

На совете также был поднят вопрос об известном уже инциденте, произошедшем 4 сентября

(когда в аудиторию зашли пьяные студенты и сорвали лекцию. За хулиганскую выходку

студенты понесли наказание – приказом ректора они отчислены из университета). На

заседании студсовета было решено в обязательном порядке провести дополнительный

инструктаж о правилах поведения в стенах Alma Mater среди старост групп, а те в свою

очередь проведут его в группах. Никогда не лишне напомнить, что со взрослых спрашивают

по-взрослому.

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517, ответственный за сектор СМИ студсовета.
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Кураторство

Как стать союзником студенту

13 сентября в 149 аудитории общежития № 1, больше известной, как

штаб-квартира студенческого совета, собрались все лидеры факультетских

студсоветов, ответственные по ключевым направлениям, активисты и, конечно,

председатель студсовета университета Евгений Трухин.

Дождались опаздавших, и началось... Евгений в своей обычной манере сразу перешел к

делам. Список насущных проблем и проблемок оказался длинным. Однако же главными

можно назвать следующие: согласование сроков и очередности выступления факультетов на

конкурсе «Кто во что горазд» (КВГ) ну, и конечно, традиционно сентябрьский вопрос – о

выборах новых председателей по факультетам и по университету в целом.

Хотя в ходе обсуждения было много горячих споров, но ситуация была именно той, когда «в

спорах рождается истина». Рабочая атмосфера создалась сразу.

На совете также был поднят вопрос об известном уже инциденте, произошедшем 4 сентября

(когда в аудиторию зашли пьяные студенты и сорвали лекцию. За хулиганскую выходку

студенты понесли наказание – приказом ректора они отчислены из университета). На

заседании студсовета было решено в обязательном порядке провести дополнительный

инструктаж о правилах поведения в стенах Alma Mater среди старост групп, а те в свою

очередь проведут его в группах. Никогда не лишне напомнить, что со взрослых спрашивают

по-взрослому.

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517, ответственный за сектор СМИ студсовета.
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Зарубежный опыт

«Прочитал сам – отдай другому»

Во многих российских вузах есть свои издания. Вот уже 40 лет, как в политехе

выпускается многотиражная газета «Политехник». Интересно, а существует ли

такая практика в иностранных учебных заведениях? На этот вопрос нам ответил

студент ФЭВТ Кадус Аммар Джамаль:

– Сам я из Палестины и у нас, так же как и в России, в университетах, колледжах и даже в

некоторых школах существуют свои газеты. Их тематика не очень отличается от русских

изданий. Газеты пишут о студентах и их проблемах, о студенческой жизни в целом.

С Аммаром мы познакомились больше года назад, и как-то раз в дружеской беседе он

признался, что занимается выпуском газеты на арабском языке. Этот факт показался

довольно любопытным, и вот, что Аммар рассказал:

– Комитет палестинских студентов в Волгограде, лидером которого я являюсь, выпускает

газету «Голос Палестины» и в сентябре ей исполняется год. Мы решили писать о нашей

стране, чтобы люди больше о ней узнали: как там живут, какая культура, традиции, история.

Политику сознательно не затрагиваем. Газета выходит на арабском языке и основной круг ее

читателей – студенты из Йемена, Ирака, Ливана, Сирии, Марокко, Египта, Иордании и,

конечно, Палестины. Тираж нашей газеты небольшой – всего 50 штук. Я отдаю ее своим

знакомым, а там уже действует схема: «Прочитал сам – отдай другому». Хотя изначально

газета была только о Палестине, сейчас ситуация несколько изменилась. Ребята стали

писать и о своих странах, например о Йемене и Ираке.

ОТ РЕДАКЦИИ. Кстати, в «Политехник» прошлых лет довольно часто писали

иностранные студенты. Так может быть стоит возобновить эту традицию?
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Спорт

Все – на поле!

Одним из пунктов в программе работы студенческого совета машиностроительного

факультета на ближайшие два месяца, обговоренной на первом заседании, было проведение

внутрифакультетских соревнований по футболу.

Проведение такого рода мероприятия направлено на улучшение отношений между

студентами различных курсов машиностроительного факультета и повышения уровня

спортивной подготовки студентов. Очень приятно отметить, что услышав новость о

проведении этих соревнований, реакция студентов первого курса была однозначной: «Мы

играем!». Также в играх принимает участие одна команда-легионер – это команда с

факультета ФЭиВТ. Структура проведения игр предельно проста. Всего в соревнованиях

участвуют 8 команд, которые при помощи жеребьевки были разбиты на две группы. Из

группы выходят по две команды, которые в последствии будут решать судьбу призовых мест.

Матчи проходят в выходные дни, дабы не мешать учебному процессу. По прошествии двух

дней соревнований следующие результаты:

16.09

АУ-321 – АУ-223

9 – 4 (2 – 1)

1 курс – ФЭиВТ

9 – 4 (2 – 1)

17.09

АУ-322 – АУ-323

переигровка

АУ-320 – АУ-220

18 – 5 (7 – 1)

Хотелось бы добавить, что для поднятия уровня этих соревнований, призерам

предусмотрены призы. Приглашение на должность главного судьи с радостью было

принято Гончаровым Александром Афанасьевичем. 

Андрей КОСЕНКОВ,

гр. АУ-320.
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«Пожарники» и «зубрилочки»

Студенты делятся на...

– Как вы думаете, сэр, кто этот странный тип, так стремительно промчавшийся мимо нас?

Быть может, он что-то украл? Давайте последуем за ним.

– Успокойтесь, Ватсон. Это обыкновенный студент.

– Но как вы распознали, сэр?!

– Элементарно, Ватсон! Студента можно распознать по пяти главным признакам: 1) красные

глаза, которые говорят о бессонных ночах, проведенных над книгами; 2) характерное

урчание в животе – от скудной студенческой стипендии; 3) неглаженый, потрепанный

костюм – признак отсутствия свободного времени на «посторонние дела» (например, ухода

за собой); 4) нервная дрожь в руках (обыкновенно бывает после трёх-четырех часов

непрерывных лекций); 5) бегающий взгляд и общий затравленный вид (явление сезонное,

возникающее в период сессий).

Это была, конечно же, карикатура на образ студента, но все мы знаем, что в каждой шутке

только доля шутки... Студенческие «касты», как мы знаем, весьма разнообразны.

Разобщенность этих компаний проявляется во всём, начиная от интересов и образа жизни,

заканчивая одеждой и мировоззрением.

1. Назовём их ласково «зубрилочки». Они, как вы поняли, готовы учиться по 24 часа в сутки

круглогодично. Для них помимо хороших оценок важен сам процесс получения знаний! В

каком-то смысле их можно назвать людьми, потерянными для общества, т.к. ничего кроме

учебного процесса их не занимает.

2. Студенты, которые просыпаются в середине семестра и лихорадочно начинают что-то

делать, сдавать и, в принципе, проблем тоже не имеют. Их назовём «пожарниками», т.к. они

сидят, сидят, а когда вспыхнет – быстро локализуют этот участок. Учтём, что первые две

группы ходят в институт постоянно, причём «зубрилочки» практически в нём живут, а

«пожарники» стараются ходить, но это не всегда получается. Вторая группа делит предметы

на «которые можно забивать» и на «которые нельзя». У первой группы такого деления нет,

ОНИ ходят на всё, даже заходят после пар на чужие лекции, чтобы быть в курсе событий.

Продолжение в следующем номере.
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Ну, и нравы

– Вам в бордель?

– Нет, в университет.

19 сентября при входе в университет мне встретилась студентка, которая шла на

занятия. Она была весьма крупных форм, с висячим животом, демонстрирующая

голые рыхлые боковины. Девушка проигнорировала мое замечание относительно

ее одежды и устремилась на занятия. А ее внешний вид поверг не только меня в

шок.

Надо заметить, что даже у стройных девочек, приходящих на занятия с голой полосой на

теле (теперь это, якобы, очень модно), когда они сидят, видны не только трусики, но и

обнаженная часть заднего места.

Мне кажется, пора реагировать на этот беспредел и объяснять, что на занятиях в вузе

необходима офисная форма одежды. Может быть, стоит перенять опыт горхоза? Там висят

плакаты, на которых двумя красными линиями перечеркнута картинка «Девушка с голым

животом» и под ней комментарий: «У нас не пляж».

М. А. КУЛИКОВА,

ст. преподаватель кафедры высшей математики.
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Полезная информация

ЦирконЪ сообщает

Знаете ли вы, что за 2005 год акции Газпрома выросли на 140%, акции Сбербанка –

на 136%, акции Лукойла – на 110%? По оценкам экспертов, недостаток специальных

знаний – одно из главных препятствий на пути освоения возможностей фондового

рынка. ЦирконЪ поможет вам сломать этот барьер и научиться работать и

зарабатывать на рынке ценных бумаг. Каким образом?

Рассказывает директор ЦирконЪ – Александр Вячеславович ПИМЕНОВ, кандидат

экономических наук, он работает в ведущей инвестиционной компании России

«БрокерКредитСервис» в должности финансового советника. Накопленный им

личный опыт в торговле акциями позволяет поддерживать актуальность учебных

программ на высоком уровне.

– Центр исследования конъюнктуры инвестиционного рынка (ЦирконЪ)

образован 16 июля 2003 года и является структурным подразделением Волгоградского

государственного технического университета. Основной целью создания центра является

повышение квалификации руководящих работников, специалистов организаций и студентов

различных вузов в инвестиционной сфере.

В настоящее время ЦирконЪ проводит профессиональный курс обучения в области биржевой

торговли ценными бумагами – «Правовое регулирование и инвестиционный анализ

деятельности на биржевых и внебиржевых рынках».

Слушатели, успешно завершившие курс обучения, состоящий из всех 6 блоков (510

аудиторных часов), получают диплом государственного образца о профессиональной

переподготовке, который дает право на ведение профессиональной деятельности в сфере

инвестиций на рынке ценных бумаг. В то же время каждый блок является самостоятельным

учебным курсом (85 часов), пройти обучение по которому можно независимо от того,

посещали Вы предыдущий блок или нет. При таком краткосрочном обучении выдается

удостоверение государственного образца о повышении квалификации. По окончании

обучения в нашем Центре Вы получите знания, которые реально повысят Ваш уровень

конкурентоспособности на рынке труда, и значительно расширят перспективы Вашего

будущего.

С октября 2006 года ЦирконЪ планирует запустить грандиозный проект совместно с

крупнейшим интернет-брокером компанией «Атон-лайн». Польза для слушателей курсов

ЦирконЪ от такого стратегического партнерства будет состоять в том, что, во-первых, они

будут иметь доступ к аналитическим обзорам компании «Атон-лайн», и, во-вторых, у

слушателей курсов появится возможность воспользоваться бесценным опытом управления

активами сотрудников «Атон-лайн».

Мы стремимся развиваться настолько динамично, насколько позволяет темп современной

жизни, а, следовательно, опыт, накопленный нами, будет всегда богаче, чем у подобных

организаций, основанных позже.

Для удобства слушателей курс разбит на шесть блоков:

1. Корпоративное управление, инструменты и виды профессиональной деятельности на

рынке ценных бумаг.

2. Методология экономического исследования конъюнктуры рынка ценных бумаг (на

примере биржевого рынка акций).

3. Технический анализ рынка ценных бумаг на базе программного обеспечения Omega

Research ProSuite 2000/(TradeStation) и MetaStock.

4. Правовое регулирование и технология биржевой торговли (на базе торгового терминала:
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TRANSAQ, QUIK, NetInvestor).

5. Управление капиталом на биржевом рынке ценных бумаг: риск-менеджмент и стратегии

портфельного инвестирования.

6. Срочный рынок. Торговля на зарубежных биржевых площадках (на примере Нью-Йоркской

фондовой биржи).

Начало занятий 9 октября.

Спешите записаться на курсы!

Контактное лицо: Пименов Дмитрий Вячеславович; аудитория 307а главного учебного

корпуса ВолгГТУ; телефоны: 8-917-837-92-44, (8442) 23-01-12; e-mail: econom@vstu.ru; 

098@rambler.ru.

С учебными программами можно ознакомиться на сайте: www.EducationOnline.ru.
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Посмеемся?

Идет лекция по астpономии. Лектоp говоpит:

– Чеpез пять миллиардов лет Солнце погаснет и жизнь на Земле пpекpатится.

– Пpостите, – обеспокоенно пеpеспpашивает один слyшатель, – чеpез сколько лет это

пpоизойдет?

– Чеpез пять миллиардов.

– Нy, слава Богy, – облегченно вздыхает слyшатель, – а то мне послышалось «чеpез пять

миллионов»!

Первый курс, преподаватель спрашивает студентку-первокурсницу:

– Расскажите про поляризацию света.

– А я не Света, я – Наташа!

На экзамене.

Студент профессору вручает бутылку коньяка.

Профессор: – О! Коньячок! Это хорошо!

Студент: – Нет, профессор, коньячок – это минимум отлично!

Два студента перед сессией:

– Что читаешь?

– Квантовую механику.

– А чего книга вверх ногами?

– Да какая разница...

Студент приходит к коменданту общаги:

– В нашей комнате жить просто невозможно. Кошмар!

– А что такое?

– Hу, например, мышей куча!

– Hе может быть!

– Пойдёмте, покажу.

Приходят в комнату. Студент берёт хлебные крошки, бросает на пол. Появляется мышь, за

ней вторая, третья, потом – маленькая рыбка, потом – четвёртая мышь.

Комендант: – Да, немножко мышки завелись. А что это за рыбка была?

Студент: – Так, насчёт мышей убедились? Теперь давайте разберёмся с сыростью!

Студент – студенту:

– Вась, на стипендию не проживёшь, есть охота... Давай свинью заведём!

– Сдурел? Грязь, вонь!!!

– А может она привыкнет?

Пьяный студент на сессии:

– Уважаемыыый преподватель, (ИК!), Вы можете принять экзамен (ИК!) у слеэээгка пьяного

(ИК!) студента?
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– Ну, в общем, да могу...

– Заносите!
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